

del enrolamiento de los trabajadores de la Empresa, sin menoscabo de los intereses de las partes contratantes.

Quinto.—Todos los trabajadores y empleados de la Empresa de Ferrocarriles tendrán el derecho de pertenecer a cualquiera de las tres agrupaciones mencionadas, sin que para ello se ejerza presión alguna.

Sexto.—Ninguna de las partes contratantes consentirá que se hostilice a alguno de los socios de las agrupaciones mencionadas.

Séptimo.—Ambas agrupaciones se comprometen a firmar un pacto de solidaridad en el plazo de tres meses que vencerá el 30 de marzo de 1922, en cuyo caso, que haya alguna dificultad para firmarlo será comunicada a las agrupaciones que firman este contrato.

Mérida, diciembre 30 de 1921. Por la Liga Obrera de Ferrocarrileros.

Firman Agustín Leal y F. Gamboa B. Por el Comité Torres y Acosta. S. Loria y C. Sacramento.

Por el Sindicato de Mecánicos Electricistas. M. Pérez y Clementino Cahun. Por las Agrupaciones de Campeche.

Emilio Pacheco. Por la Liga de Empleados Ferrocarrileros. Firmán Rodolfo Reyes y F. Mangas.

Por la Federación Obrera de Progreso. Guillermo Romero y J. M. Loria. Por la Liga Obrera de Travancarios.

R. Martínez y F. Saenz. Sindicato de Agricultores "Justo Canek". Juan B. Care.

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

lanza en nuestra campaña por arrancar el poder de manos de la burguesía. De la juventud saldrán sonrisas y fuertes, siempre dispuestas al sacrificio por el ideal proletario, las generaciones de luchadores que inaugurarán en la historia la sublime transformación.

La Juventud, ese acervo general de todos los sentimientos desinteresados, es la que nos hace abrir grandes esperanzas para el porvenir; de ella han salido los héroes, que apenas entrados a la vida, supieron arrancarse a la mugra de sus carcerias, para inmolarse en sus cuerpos y su sangre generosa por las ideas redentoras.

En la pasada "revolución", que hábilmente disfrazada, supo engañar a los que esperaban de una transformación efectiva, no con el cubile del César en vísperas de Farsalia, sino en la burda mano de un ex-comerciante; esa revolución de frases demagógicas pero de hechos reaccionarios, profanación de la más inmensa de las esperanzas de los oprimidos, es un gran desencanto para los que lealmente creyeron en ella, y para nosotros un gran ejemplo. Y lo más doloroso del caso es que buena parte de nuestra juventud fué asesinada, para que un puzado acaparador de garbanos, "tete a tete" con el Tío Sam, se pusiera a jugar sobre el barroco mapa de los países centroamericanos, al poderío y a la "democracia". La vida tiene a veces venganzas bien prosaicas.

Por eso nosotros, guiados por un faro luminoso de los hay, como la Revolución Rusa, tenemos una orientación precisa y clara, definida y sencilla, y como fiel promesa a ella tendemos nuestros brazos hacia la enseñanza roja de los trabajadores libertados.

Creo, y es una de las pocas cosas que creo, que en la juventud hay oculto un venero de generosidades desconocidas; muchas mentalidades, en la sombra de sus meditaciones, gustan de cubrir sus pensamientos con los ropajes de la caballería, pero en este siglo de fría y tenaz lucha entre la sombra y la luz, entre los poderosos y los esclavos, entre los trabajadores y el capitalismo—¡qué mejor actitud y que más noble, que despojándonos de insulsos prejuicios, dejando a un lado toda una era de sombra, ser los predicadores y los ejecutores de las verdades que proclama con su actitud el sublime ironista francés? ¡Qué mejor actitud que lanzar nuestro espíritu y nuestras acciones, contra los hombres que cañonan la barca de Lefèvre, contra los cocodrilos que gimotean al rededor de la Rusia familiar? En esa constante lucha, en ese abrevadero de puras y constantes sensaciones, la juventud siempre encuentra llena su copa.

Cantemos la fuerza prodigiosa que nos hace palpitar el corazón violentamente; al impulso de una idea generosa; pero que esos cantos, que nuestros actos, fiel imá-

gica estrechamente a su periódico al trabajar y sacrificarse por él. Es su arma diaria que, para servir debe tenerse cada día más fuerte y más cortante. Solamente por los más grandes sacrificios financieros y materiales, es cómo podrá sostenerse el diario comunista. Los miembros del Partido deben suministrar constantemente los medios necesarios para su organización y para su mejoramiento hasta que esté bastante extendido entre los grandes partidos legales y bastante sólido en lo que respecta a organización para constituir por sí mismo un apoyo material para el movimiento comunista.

No es bastante ser un agitador y un reclutador celoso para el diario; es preciso aún convertirse en un colaborador útil. Es preciso informar lo más vívido de todo aquello que amerite ser notado, desde el punto de vista social y económico, dentro de la fracción sindical y dentro del núcleo, desde el accidente de trabajo, hasta la reunión profesional, desde los malos tratamientos a los jóvenes aprendices, hasta el informe comercial de la industria. Las fracciones sindicales deben resaltar so-

bre todas las reuniones y sobre las decisiones y medidas más importantes tomadas por esas reuniones, por los secretarios de las Uniones, así como sobre la actividad de nuestros adversarios. La vida pública de las reuniones y de la calle ofrece muy a menudo a los militantes atentos del Partido la ocasión de observar con un sentido crítico detalles cuya ilustración en los diarios hará clara, a los ojos de los más indiferentes, nuestra actitud en relación con las exigencias de la vida.

La comisión de redacción debe tratar con todo amor y con el mayor celo, a esa información, que es la vida de los obreros y de las organizaciones de trabajadores, y utilizarlas bien como breves comunicaciones, dando a nuestro periódico el carácter de una verdadera comunidad de trabajo viviente y potente; o bien para que, a la luz de esos ejemplos prácticos de la vida diaria de los trabajadores, se comprendan las enseñanzas del Comunismo, lo que constituye la vía más rápida para llegar a hacer habitual e íntima la idea del Comunismo, a las grandes masas trabajadoras.

Es cierto que, dentro de la sociedad capitalista, ninguno de nuestros periódicos puede llegar a ser una verdadera asociación de trabajo comunista. Sin embargo, se puede, aún en las condiciones más difíciles, organizar un diario revolucionario obrero, partiendo de ese punto de vista. Esto está probado por el ejemplo de la PRAVDA de nuestros camaradas rusos durante los años 1912-1913. Este diario constituía verdaderamente una organización permanente, activa, de los obreros revolucionarios conscientes en los centros más importantes del imperio ruso. Esos camaradas redactaban, editaban y repartían a la vez y juntos, el periódico, la mayor parte de su salario economizando de su salario el dinero necesario para los gastos. El periódico, de su parte, pudo darles lo que deseaban, aquello de lo cual tenían necesidad en ese momento dentro del movimiento, y que les sirve ahora todavía en el trabajo y en la lucha. Un órgano, un periódico así, pudo en efecto llegar a ser para los miembros del Partido, como para todos los obreros revolucio-

arios, lo que ellos llaman "nuestro diario".

42.—Nuestro periódico debe ser defendido constantemente por los miembros del Partido, contra todos sus enemigos. Todos los miembros deben llevar una lucha sin piedad contra la prensa capitalista, revelando a todos y desgranando enérgicamente, su venalidad, sus mentiras, sus viles retenciones y todas sus intrigas. La prensa social-demócrata y socialista independiente debe ser vencida, desmascarando su actitud traidora por medio de ejemplos de la vida diaria, por medio de ataques continuos, pero sin perderse en pequeñas polémicas de fracciones sindicales y demás, deben dedicarse por medidas de organización, a sustraer de la influencia turbadora y paralizante de los diarios social-demócratas, a los miembros de los sindicatos y de otras asociaciones de trabajadores. El trabajo de reclutamiento de suscriptores para nuestro diario, del mismo modo que la agitación a domicilio o en las industrias, deben ser igualmente dirigidos con habilidad contra la prensa de los socialistas traidores.

LOS ENEMIGOS DEL PROLETARIADO

(De "El Trabajo," Buenos Aires, Argentina.)

No solamente las fuerzas del capitalismo conflagradas con los poderes estatales, constituyen los enemigos del proletariado.

Estos se presentan francamente, sin ambages ni ocultamientos, y el proletariado en mayor o menor grado está convencido de que son sus verdaderos adversarios.

Contra ellos dirige sus ataques, y sus propósitos definidos, se reducen a libertarse cuanto antes de la explotación y opresión de que le hacen objeto.

Sin embargo, en el mismo seno de las organizaciones obreras, existen ciertos elementos que realizan una obra completamente contraria a los intereses de la clase productora, y que a pesar de esto, gozan de una relativa influencia entre los trabajadores.

Bajo el disfraz de un mentido revolucionarismo, y por la verbosidad de que hacen gala, logran confundir a los trabajadores, convirtiéndolos en juguete de sus caprichos y apasionamientos.

Toda la obra de estos elementos se reduce a molestar constantemente a los mismos obreros propagando intrigas, sembrando dudas y desconfianzas, calumnias a los militantes que más se destacan, a fin de aparecer siempre como los salvadores del proletariado.

Nada bueno realizan en pro de los intereses obreros, y cuando los mismos pretenden hacerlo, arriesgan de nuestras palabras, convergen hacia la cima de los ideales más altos, hacia la tierra de Canaan, tangible ahora, donde cada uno, con el oído atento sobre el pecho de la vida, sepa vivir la suya, creadora, grande, fuerte: Comunista!

Juan Gerónimo Bertrand.

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

las impugnaciones malevolentes, recurren a todos los procedimientos más indignos para malograr la buena obra que desean realizar los demás.

Obedecidos por el apasionamiento partidista, no reparan en el mal que hacen.

En nombre de principios que no comprenden, cometen las aberraciones más grandes, siempre en perjuicio de los trabajadores.

Unos inconscientemente, otros plena conciencia, y muchos por conveniencias personales, se confabulan canallescamente para mantener al proletariado disgregado, en estos momentos en que sólo la unificación de las fuerzas obreras, puede poner coto a todos los desmanes de las hordas reaccionarias.

Los recientes hechos que han evidenciado la superioridad del privilegio por la perfecta unidad de sus fuerzas y la identidad de sus propósitos, son aleccionamientos provechosos que el proletariado regional no puede echar al olvido.

La unificación de las fuerzas obreras se impone, y los trabajadores, si es que en realidad desean libertarse de la explotación capitalista, deben aprestarse a formar un frente único, para oponerlo al frente único de la burguesía.

No es posible que las fuerzas dispersas de los trabajadores puedan competir con las fuerzas regimentadas del capitalismo, que cuenta con la protección ilimitada que le dispensa el Estado.

La unificación de las fuerzas obreras, sólo puede ser perjudicial para los intereses de la clase privilegiada, y las fracciones que haga cualquier pretexto se oponen a que se realice, no hacen sino encuadrarse en un plano completamente burgués.

Es hora ya de que los trabajadores dejen de ser instrumentos de todos estos elementos, que con fines inconfesables se introducen en los organismos obreros para confundir, desorientar, y hacer en todo momento una obra negativa.

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

INTERNACIONALES

El Congreso de Marsella del Partido Comunista Francés

El Partido Comunista francés ha celebrado durante el mes de diciembre del año pasado, su Congreso anual. La fortificación y el crecimiento del Partido es notable. Estuvieron presentes en el Congreso 350 delegados, representantes de 94 Federaciones Locales que suman 120.000 miembros.

El Partido Comunista de Francia es hoy el núcleo de los obreros y campesinos revolucionarios. Las diferentes opiniones que había en el seno del Partido, han sido discutidas acaloradamente, pero se ha llegado a una base común sobre los principios de la Internacional Comunista.

De mucha importancia fueron las decisiones tomadas con respecto al trabajo de los comunistas sindicalizados dentro de sus sindicatos.—El Partido iniciará una propaganda intensiva para conseguir a los peones del campo las 8 horas de trabajo.—Será aumentada considerablemente la propaganda entre los campesinos, que sufren la explotación más vil de los terratenientes franceses.

(*)

El Capitalismo Francés y la Clase Trabajadora

Paul Luis (Paris).

Actualmente la situación en Francia, presenta, como en muchos otros países, una reacción terrible, tanto en el campo económico como en el político. No es, por desgracia, el proletariado el que se encuentra en la ofensiva contra el capitalismo, sino el capital quien ha tomado la ofensiva contra la clase proletaria.

Sin embargo de la certeza brutal de ese hecho, no debemos sacar conclusiones pesimistas de él. Nos encontramos en la actualidad en una de aquellas épocas de la lucha de clases en las que se alternan continuamente ataques y contra-ataques. Y, es muy probable que la ofensiva de toda la gran industria y del poder gubernamental, que ha principiado en todo el frente en contra de los trabajadores, traiga en seguida un frente más activo y más poderoso de todas las fuerzas revolucionarias.

Durante la guerra, y gracias a la guerra, el capitalismo francés no solo se ha enriquecido, sino que

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

también se ha organizado. Hasta 1914, ese capitalismo tenía una organización mucho más débil que el de Alemania, Suecia, o cualquier otro país industrial de Europa. Con excepción de unos cuantos grandes trusts, como el del hierro y el del carbón, prevalecía el individualismo. Pero una industria sobre la base del individualismo, naturalmente no tenía mucha fuerza ni en la ofensiva ni en la defensiva. Mas en los años de 1914 a 1918, la concentración de la industria bajo la presión de la guerra, se hizo rápidamente, al mismo tiempo que crecía el poder de los trusts, y el Estado reunía las fuerzas de los industriales y sometía los pequeños explotadores a la voluntad de los mayores; de tal modo que hoy en todo el territorio francés son unos cuantos grandes industriales quienes dirigen los diferentes ramos de la industria. Al mismo tiempo, todas las impresiones se juntaron en grupos de intereses económicos, sobre la prensa; sobre las elecciones; en fin sobre las fuerzas que gobiernan el país.

Ha comenzado una campaña enérgica para el reajuste de salarios. Este movimiento no sólo se registra en Francia, sino en todos los países del mundo. Tan pronto como el capitalismo vio que la revolución mundial no podía llegar aún en la victoria (por circunstancias que no es esta ocasión de mencionar), las clases poseedoras, reaccionaron en seguida su valor. Todavía no tenemos los Fascistas (guardias blancos), en la calle, pero el número de comunistas detenidos aumenta de día en día, y el señor Briand ya entregó al Senado un proyecto de ley por el cual se trata de poner al comunismo fuera de la legalidad, esfuerzo criminal de la reacción para matar el movimiento revolucionario de Francia.

Los capitalistas, que durante la guerra se habían acostumbrado a ganancias enormes, no quieren ahora renunciar a esa bonita costumbre, y rebajan sin consideraciones ninguna los sueldos. Las consecuencias de esta actitud se traducen en huelgas continuas en todo el país. Pero las huelgas aisladas de algunos sindicatos no dan resultado, y es menester oponer a la unión de los capitalistas, el Frente Único de todos los sindicatos.

Miles y miles de obreros quedan en la miseria. Pero eso no es todo. La misma jornada de 8 horas, está en peligro de ser derribada por la ofensiva del capital.

Mas, estamos convencidos de que este ataque de los industriales, con la ayuda del Estado, enseñará a la clase proletaria la necesidad de la unificación de todas las fuerzas revolucionarias.

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

TRES PALABRAS A LOS JOVENES

En este país, donde la idealidad se proclama a grandes voces y los maestros sufren hambre, la idealidad se encuentra circunscrita a un corto número de mentalidades elevadas y no por cierto apuntaladas con pilotes de oro, y sólo tiene seguro refugio en los corazones jóvenes, abiertos a los grandes postulados de la ética transformadora.

Es por esto que nosotros creemos en la Juventud Comunista y estamos que es un factor de impor-

político para la revisión y mejoramiento de los métodos de acción comunista. Estas experiencias deben ser intercambiadas en reuniones de redactores de todo el país, reuniones que busquen la creación de la mayor unidad de tendencias en el conjunto de la prensa del Partido. De este modo, esta prensa, de la misma manera que cada diario en particular, será el mejor organizador de nuestro trabajo revolucionario.

39.—El periódico comunista debe tender a ser una empresa comunista, es decir, una organización de combate proletaria, una asociación de trabajadores revolucionarios, de todos aquellos que escriben regularmente para el periódico, lo compongan, lo impriman, lo administren, lo distribuyan, que reuman el material de información, que lo discutan y lo elaboren en los núcleos; en fin, que trabajen diariamente para su difusión, etc.

Para hacer en verdad del periódico una organización de combate, una potencia y una asociación viviente de los trabajadores comunistas, se impone una serie de medidas prácticas. Todo comunista se

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

(*)

La Prensa del Partido

(Tomado del folleto titulado "Tesis Sobre la Estructura y Métodos de Acción de los Partidos Comunistas.")

36.—La prensa comunista debe ser desarrollada y mejorada con una energía infatigable.

El Partido debe prestar su atención más bien a tener buenos periódicos, que a tener muchos. Cada Partido Comunista debe tener ante todo un órgano central que debe aparecer, si es posible, diariamente.

38.—El periódico comunista debe ante todo cuidarse de los intereses de los obreros oprimidos; debe ser nuestro mejor propagandista y agitador; el propagandista director de la revolución proletaria.

Nuestro periódico tiene por tarea la de concentrar las experiencias adquiridas en el curso de la actividad de todos los miembros del Partido y hacerse como un guía

Editoriales

RADICALISMO DE OPERETA

Un Discurso del "Socialista" Carrillo

Tenemos a la vista un diario yucateco, de Mérida, que trae una detallada información de los festejos celebrados últimamente en aquella ciudad, con motivo de la toma de posesión del nuevo gobernador. Advertimos que este periódico—"El Popular"—no es de oposición, sino que antes al contrario, siente debilidades por los actos personales de la actual política peninsular.

Por cualquier parte que se tome la reseña es magnífica. Quisieramos poder ponerla íntegra y... sin comentarios. Pero es escaso el espacio y escasa también la importancia del asunto. ¡Es tan corriente eso de "socialistas" asaltando el Poder... legalmente!... Nos limitamos a señalar los detalles más simpáticos.

"A instancias del pueblo, reunido a las puertas del Palacio", el reciente gobernador Carrillo hizo uso de la palabra en lenguaje maya, expresándose durante su discurso con frases felices que no podemos menos de reproducir y comentar.

Después de unas pertinentes recomendaciones sobre la abstinencia de bebidas alcohólicas, el nuevo gobernante exhortó a los yucatecos: "ustedes tendrán la culpa si no aprenden a leer y no conocen la Constitución General de la República y la del Estado y no la hacen cumplir a los hombres que llevan a los puestos públicos. Deben ustedes exigir a esas mismas autoridades que se cumplan los acuerdos tomados en los congresos obreros de Motul y de Izamal."

"Magnífico! Ya el señor Carrillo Puerto, gobernador "socialista" de Yucatán, ha encontrado una nueva razón para aprender a leer. De ahora en adelante, nuestros chamoetos yucatecos tendrán un nuevo interés en desifrar los silabarios; aprendiendo el castellano, esos futuros ciudadanos podrán disfrutar al mismo tiempo la Constitución General de la República y los cuentos de Calleja. (Los discursos del compañero gobernador los pueden oír en mayá.)"

Poco después, Carrillo Puerto, extendiendo su oratoria fuera de los límites nacionales, ya caldeado por la inspiración y por el sol (no hay que olvidar que practica el "estado seco"), describía esta gran peligro para su tierra gobernada:—"Porque, compañeros, tenemos muchos enemigos entre este pueblo y los tenemos afuera en gran número, porque, aunque so-

mos pequeños (!), todos los pueblos de la tierra están en contra de Yucatán... (¡aleveos pueblos!), así como también lo está todo Europa, todo el mundo (¡menos Yucatán!), contra la Gran Rusia, que persigue los mismos ideales que nosotros queremos implantar aquí.

"Bueno está que el señor Carrillo hable de que los gobernantes cumplan lo acordado en los congresos amarillos de Motul e Izamal; al fin y al cabo, ya estamos acostumbrados a que el gobierno haga las leyes y los congresos "obros"; pero lo que no podemos que hagernos reír, es eso de... "que persigue—Rusia—los mismos ideales que nosotros queremos implantar aquí..."

"¡Pobre Rusia! ¡Gloriosa tierra de la Revolución Comunista! Si pudieras ver en su pequeño estas farsas ridículas; si el ruido de los cañones que el humo de los cañones que el mundo dirige contra Yucatán, giran tu vista o tu oído hasta el alzar del "compañero" Carrillo, ¡qué vergüenza te esperaría sobre tus dolores! Todos tus sacrificios han sido inútiles. Los cuatro años de lucha heroica contra la burguesía mundial, sostenidos por tu Estado proletario, por tu gobierno de trabajadores y por cada uno de tus hijos comunistas, han sido inútiles también! El gobernador de Yucatán (un tal Carrillo Puerto, por si a pesar de todo no lo sabes), ha dicho que luchas por el dominio de la pequeña burguesía sobre las masas proletarias; que sirvas a los trabajadores una ensalada reformista de Constitución burguesa y organizaciones amarillas; que soportes un gobernador "revolucionario" y "socialista" que habla de las "libertades" constitucionales como suprema conquista del proletariado, y que termina sus discursos pidiendo: "un aplauso muy sonoro para los compañeros Plutarco Elías Calles, Adolfo de la Huerta, y nuestro ilustre Presidente General Alvaro Obregón!" Ha dicho que luches por sus mismos ideales.

Génesis de la propiedad.

—¡No veas, hijo mío, aquí futuro que aranca con los dientes la nariz de su adversario, y ese otro que aplasta la cabeza de una mujer con una piedra enorme!

—Los veo—respondió Bulloch;—están creando el derecho y fundan la propiedad; establecen los principios.

La Muerte de José Delgado

La muerte de José Delgado hará pensar a la gente por un momento. Era un peón mexicano que murió en Niles el otro día, cinco minutos después de haber comenzado a cavar el subterráneo para un nuevo edificio. Los médicos dijeron que había fallecido de una afección cardíaca. Pero sus amigos, que conocían mejor que los doctores el corazón de Delgado, insisten en que la causa de su muerte fue el súbito entusiasmo que experimentó al obtener trabajo después de muchos meses de no tenerlo. Era el padre de tres niños, y al no tener trabajo se desprende lógicamente que no pudiera proporcionárselos alimentación ni vestidos; sus vecinos aseguran que él y sus familiares se iban "muriendo de hambre" paulatinamente. Entonces llega el salvador recurso del trabajo, que se le ofrece en la forma de cavador en la construcción de un edificio. Comienza a desempeñar su labor con más alegría tal vez que ningún ser viviente, desde que Adán perdió el derecho a la percha en el Paraíso terrestre, cinco minutos después había fallecido. Su momentánea felicidad fue la del can, escaldado y hambriento, que arrebatado con avidez e insoportable dolor, corre a un rincón ignorado para roerlo, temeroso de que le sea arrebatado...

Nosotros no desearíamos que su historia de los Estados Unidos, escrita en 1922, apareciera una llamada en una de sus páginas, relatando que un tal José Delgado había muerto repentinamente en 1922, en el Estado de California, embargado por la alegría que le ausara el haberse permitido el derecho a trabajar."

(Editorial del "Call" de San Francisco, California, Estados Unidos.)

Nota de la Redacción: Hemos publicado el anterior editorial por que no resistimos al impulso de proporcionar a nuestros camaradas el "placer" de contemplar en su repugnante desnudez al asistente a un capitalista, exhibido por uno de los periódicos a su servicio.

CAMARADA:

Si recibes este periódico... y no lo pagas... es alguien paga por tí, o, que se te invita a suscribirse contribuyendo a la creación de la prensa para la cultura y emancipación proletaria.

REVOLUCION PROLETARIA De Aquí y de Allá

La revolución no es una frase; es una lucha. Revolución no es ideología; Revolución es realidad. Revolución no es cuartelazo; es movimiento de masas. Revolución proletaria es levantamiento general de las masas, empujadas por las masas crecientes de su existencia. La Revolución mundial es una necesidad que presenta el desarrollo de la historia económica materialista de la sociedad humana.

Los intereses comunes y la asociación para la defensa contra el enemigo común han creado las tribus, las naciones, las clases. Los intereses opuestos han provocado la guerra entre familias, tribus, naciones y clases. Los intereses del hombre surgen de la necesidad de sostener su existencia y del anhelo de mejorarla y embellecerla. El desarrollo del espíritu humano, las exploraciones en el campo de las ciencias naturales, nos facultan para reconocer y disecionar muy finamente los métodos que llevan al enriquecimiento, tanto material como espiritual, de nuestra vida. De ahí el hecho de que no nos quedemos desorientados ante el desenvolvimiento de la historia humana. Los conocimientos y la experiencia nos permiten organizar los métodos que empleamos para alcanzar el anhelo mencionado.

Las épocas de la historia humana, hasta hoy, se caracterizan todas por el mismo hecho de que una minoría gobierna por medio de una fuerza armada y de una organización superior, a una considerable mayoría. Esa mayoría por la ignorancia en que la ha tenido conscientemente la minoría explotadora, ha estado siglos y siglos en la imposibilidad de reconocer los métodos ventajosos para librarse de una manera definitiva de sus opresores.

La Revolución Francesa (1798) destrona el feudalismo y da el Poder a la burguesía. Empujado por los elementos liberales, el "comercio libre" se espacra por todo el mundo; la Ciencia hace progresos formidables; los liberales proclaman "la Democracia".

La democracia, forma política que sólo puede realizarse dentro de una sociedad que no conozca distinciones de clases, tenía que convertirse en mentira desde luego que el sistema económico sostenido y desarrollado por la burguesía, exige la existencia de diferentes clases, divididas según el grado en que disfrutaban de las riquezas producidas y de las naturales. No es la forma política la que determina las relaciones entre los hombres, sino la estructura económica. Cualquier Estado político por avanzado que sean sus principios, no es más que una masa gatinosa, agitada por el proceso económico del país, y que se ajusta a las exigencias de ese mismo proceso. Por lo tanto, es fácil de-

ducir que el Poder positivo de un país, está en manos de los poderosos económicamente, es decir, en manos de los capitalistas e industriales.

Poder es dictadura; toda otra interpretación es una frase. Todo gobierno es dictadura; y el poder de los capitalistas es entonces la dictadura del capital.

Los procesos sociológicos en general tienen el siguiente desarrollo: surgen de una crisis o de revoluciones, se mueven en una línea ascendente hasta llegar a un punto culminante; llegados a ese punto, las propias dimensiones adquiridas les impiden avanzar más; obstáculos creados por ellos mismos se les oponen; surge de ese conflicto una nueva crisis, que produce la decadencia del primer proceso sociológico y el nacimiento de uno nuevo.

Creemos poder afirmar que la época de la Guerra mundial significó para el sistema capitalista haber llegado al punto culminante, y que con la crisis actual principia la decadencia de ese sistema y el nacimiento de la sociedad comunista.

Pero querer decir de eso que la Revolución se haría sola, sería sostener la creencia en la evolución, es decir, en la transformación pacífica del Estado capitalista en estado comunista.

No creemos necesario recordar a los obreros y campesinos que sus condiciones de vida empeoran de día en día, y que carecen de lo más necesario para una vida que no sea la de un perro! Necesitamos mencionar a los miles de trabajadores encarcelados, asesinados por la burguesía internacional, por el crimen de haberse defendido de la reacción capitalista! ¡Qué prueba esto! que la burguesía no está dispuesta a dejar pacíficamente su poder; que defiende su posición con todos los medios a su alcance; que está dispuesta a sacrificar millones de proletarios para impedir a la clase trabajadora tomar posesión del mundo.

Así, se inicia la lucha abierta entre las dos clases; la burguesía y el proletariado. Esta lucha es inevitable. Negarla es ponerse al lado de la burguesía, es traicionar los ideales comunistas.

Los comunistas que estamos dentro del Partido Comunista, que sostenemos la táctica de lucha de la Internacional Comunista, creemos que, después de haber reconocido el proceso histórico de la sociedad, después de haber penetrado el ideal liberador industrialmente en nuestros corazones, no tenemos más que un deber: preparar y organizar a la clase proletaria para enfrentarse y vencer a la clase capitalista; para tener la capacidad de tomar en sus propias manos la construcción de la

época de la Guerra mundial significó para el sistema capitalista haber llegado al punto culminante, y que con la crisis actual principia la decadencia de ese sistema y el nacimiento de la sociedad comunista.

Pero querer decir de eso que la Revolución se haría sola, sería sostener la creencia en la evolución, es decir, en la transformación pacífica del Estado capitalista en estado comunista.

No creemos necesario recordar a los obreros y campesinos que sus condiciones de vida empeoran de día en día, y que carecen de lo más necesario para una vida que no sea la de un perro! Necesitamos mencionar a los miles de trabajadores encarcelados, asesinados por la burguesía internacional, por el crimen de haberse defendido de la reacción capitalista! ¡Qué prueba esto! que la burguesía no está dispuesta a dejar pacíficamente su poder; que defiende su posición con todos los medios a su alcance; que está dispuesta a sacrificar millones de proletarios para impedir a la clase trabajadora tomar posesión del mundo.

Los que abominan de la Dictadura del Proletariado, no permiten que en una organización sindical como la C. G. T., se haga una sola palabra que no esté dentro del cartabón que marca su estrecho criterio.

¡Cómo se llama eso, señores "anti-autoritarios"!

¡Qué miedo, señores, qué miedo! Lor amarillos de Oriazaba seantan bambalearse su poder y... declararon el boicot a El OBRERO COMUNISTA!

La Cámara de Diputados está completamente controlada por los "socialistas" y "laboristas"! Nuestros preguntamos y volvemos a preguntar: ¡En dónde está su trabajo por las clases laborantes! Prueben, señores, prueben! Antes nos decían: "Cuando estemos en el Poder"...

¡Y ahora, señores...!

¡Qué bueno es el presidente Obregón! No va a despojar a nadie de la tierra. Es respetuoso con el derecho de propiedad. Lo que va a hacer es a comprarla por medio de bonos.

Se va don Luis Morales. ¡Para dónde! Se dice que a conseguir, junto con Mr. Gompers, el reconocimiento para el "jefe" Obregón; que a la Conferencia Económica de Génova; que de Embajador al Japón... En fin, tiene una alta comisión. ¡Por algo vendió los trabajadores a la pequeña burguesía!

La honorabilidad ha de usar ahora. Orden del "socialista" gobernador. El Ayuntamiento dice que no; el Inspector de Policía encierra a quien le viene en gana.—Total: las comadres se han enojado y se tiran de los pelos...; y mientras, tuvieron encapuchados a más de 80 chofetres porque no sabían interpretar un "sí" y un "no"; es decir, porque—un pequeño—no supieron ser obreristas y burgueses al mismo tiempo.

Otra mujer muerta de frío... Suma y sigue.—¡Quién habla de problema social, señor Presidente!

nueva vida social y económica del mundo.

Transformar la dictadura de la minoría en la dictadura del proletariado, que es la mayoría: tal es nuestro deber inmediato. No dudamos que si nosotros cumplimos con ese deber, nuestros hijos y nietos cumplirán con la tarea de acabar con todas las dictaduras y de implantar la futura sociedad comunista.

A. S.

transformar a sus miembros sobre la situación en los varios países. Los medios más apropiados para el desempeño de esa labor. Con tal punto de mira, el Comité Central desarrollará sus actividades creando las secciones y departamentos que estime necesarios.

Con el objeto de guiar sus asuntos normalmente y mantener el contacto más íntimo entre las diversas organizaciones de los países y la Internacional Sindical, ésta hará informes mensuales a todas sus afiliadas, así como periódicoamente enviará a miembros del Comité Central a los países más importantes con el objeto de informarse debidamente sobre los grandes conflictos económicos que surgen en un momento dado.

Los comunistas que estamos dentro del Partido Comunista, que sostenemos la táctica de lucha de la Internacional Comunista, creemos que, después de haber reconocido el proceso histórico de la sociedad, después de haber penetrado el ideal liberador industrialmente en nuestros corazones, no tenemos más que un deber: preparar y organizar a la clase proletaria para enfrentarse y vencer a la clase capitalista; para tener la capacidad de tomar en sus propias manos la construcción de la

Constitución de la Internacional de Uniones Obreras Rojas

Fin.

IX. RELACIONES ENTRE LA SINDICAL ROJA Y LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES DE OFICIOS O INDUSTRIAS

La Internacional Roja de Uniones Obreras admite como miembros, no solamente a las Uniones Obreras Nacionales de los diferentes países, sino también a las organizaciones Internacionales de Oficios o Industrias.

El Comité Ejecutivo creará una sección especial de organizaciones por Oficios o Industrias con el objeto de atender las necesidades de las organizaciones Industriales separadamente, estableciendo las relaciones más estrechas posibles con ellas. Las organizaciones Internacionales de Oficios o Industrias se inter-relacionan con la Interna-

cional de Uniones Obreras Rojas por medio de sus representantes especiales en los Congresos Internacionales.

X. RELACIONES CON LA INTERNACIONAL COMUNISTA.

Para establecer fuerte y estrechos lazos que ligan de una manera indisoluble a la Internacional de Uniones Obreras Rojas con la Tercera Internacional Comunista, el Comité Central de ambas organizaciones tomará las siguientes medidas: 1) Enviar tres representantes con voto decisivo, al Comité Ejecutivo de la otra Internacional.

2) Celebrar sesiones conjuntas con el Comité Ejecutivo de la otra Internacional para discutir los acontecimientos de más importancia en el movimiento obrero internacional, organizando sus respectivas fuerzas para la acción común.

3) Emitir manifiestos, cuando lo requieran las circunstancias,

mancomunadamente con la otra Internacional.

XI. RELACIONES CON LA INTERNACIONAL DE COOPERATIVAS REVOLUCIONARIAS.

Con el propósito de una acción coordinada y una información múltiple, el Comité Central de la Internacional de Uniones Obreras Rojas envía un representante, con voz consultiva, al cuerpo Ejecutivo de la Internacional de Cooperativas Revolucionarias, previa la formación definitiva de esta organización.

XII. EXPULSION DE MIEMBROS.

Las Organizaciones afiliadas a la Internacional Sindical Roja, que por sus actos hayan violado las decisiones de sus Congresos o que no cumplieren las decisiones del Comité Central, serán expulsadas,

siempre que la moción de expulsión sea votada por las dos terceras partes del Comité.

En caso de violación cometida por el órgano Central de una organización determinada, el Comité Central de la Internacional Sindical apelará a los miembros en general de esa organización para considerar, en una Conferencia especial o Congreso, la disputa en cuestión entre su órgano directivo y la Internacional Sindical Roja. La decisión sobre expulsión será tomada en definitiva por el Comité Central, después de la Conferencia o Convención de esa organización y de que ésta haya llegado a una resolución. La organización expulsada, tiene el derecho de apelar contra la decisión del Comité Central en el próximo Congreso Internacional, cuya resolución será final, sea en favor o contra de la parte interesada.

XIII. ESTRUCTURA INTERNA

La Internacional de Uniones Obreras Rojas designará para dirigir la lucha del proletariado e in-

formar a sus miembros sobre la situación en los varios países. Los medios más apropiados para el desempeño de esa labor. Con tal punto de mira, el Comité Central desarrollará sus actividades creando las secciones y departamentos que estime necesarios.

Con el objeto de guiar sus asuntos normalmente y mantener el contacto más íntimo entre las diversas organizaciones de los países y la Internacional Sindical, ésta hará informes mensuales a todas sus afiliadas, así como periódicoamente enviará a miembros del Comité Central a los países más importantes con el objeto de informarse debidamente sobre los grandes conflictos económicos que surgen en un momento dado.

XIV. REVISTA, BOLETIN E INFORMACION

La Internacional de Uniones Obreras Rojas está publicando su órgano oficial en cuatro idiomas: Francés, Alemán, Inglés y Ruso, al mismo tiempo que un boletín en

los mismos idiomas. Además de estos dos órganos como información sistemática y guía ideológica, el Comité Central de la Internacional Sindical se propone también usar el sistema de cartas circulares y visitas periódicas a sus organizaciones.

XV. COMITE DE GLOSA.

El Comité de la Internacional de Uniones Rojas elegirá un Comité de Glosa, compuesto de tres miembros, los cuales inspeccionarán el empleo de los fondos, presentando su informe respectivo a los Congresos.

XVI. RESIDENCIA DE LA INTERNACIONAL DE UNIONES OBRERAS ROJAS.

La residencia de la Internacional de Uniones Obreras Rojas será decidida por los Congresos. El tiempo y lugar de los Congresos los designa el Comité Central.

POR LOS SINDICATOS

FINALIZA LA HUELGA DE 'EL PALACIO DE HIERRO'

En número anterior, exteriorizamos nuestros conceptos, referentes a la huelga sostenida por los compañeros del 'Palacio de Hierro'.

El conflicto ha terminado ya, y felizmente para los compañeros. Pero ahora se nos ocurre preguntar a los que como nosotros son celosos de la integridad de las organizaciones—por qué se dejó a los compañeros llegar al extremo tan lamentable que llegaron, cuando con táctica de "sindicatos revolucionarios" se hubiera evitado sufrimientos, y sobre todo, la perspectiva de un fracaso?

En movimiento como estos se demuestra la fuerza efectiva de la organización y francamente no deseamos demostraciones como la pasada. Sobre esto llamamos la atención de todos y cada uno de los compañeros que forman aquí la Federación Local, para que refuercen a su organización, para que la hagan compacta, firme y unida, capaz de llenar los deberes que marca la solidaridad, base del sindicalismo revolucionario, y que formen con la Federación local un todo armónico.

¡A la organización, compañeros trabajadores, a la organización!

LA HUELGA DE CHAUFFEURS

En días pasados la capital se vio sin camiones—¡Por qué motivo?—Porque el gobierno del Distrito, desoyendo los gritos que la lección a su jurisdicción lanzaba el Ayuntamiento, había acordado nulificar las licencias actuales y "que sólo con una placa de identidad y suficientes datos de honorabilidad, ante el Gobierno, podía autorizar a cualquiera a ser piloto".

Las placas, cuyo valor es de \$0.50 centavos fueron vendidas a los pilotos al precio de \$3.80.—No se lucrara, qué va!

Y en el presente caso, los chóferes, condenados por el Gobierno del Distrito, colocados en entredicho y asediados por los concejales del Inspector General de Policía, y justificados en todos sus actos por el Ayuntamiento, profundamente insultado, han paralizado el tráfico un día. El asunto va en vías de arreglo, pero mientras vayan compañeros, permancecieron en la cárcel por no saber acatar una orden que decía "no" y una orden que decía "sí". ¡Verdad que se necesita talento para comprender a nuestros gobernantes!

Y todo esto les pasa a los compañeros automovilistas por la falta de capital de todos los trabajadores que creyéndose más o menos independientes, no ven en la organi-

zación la salvaguardia que los libre de estos casos. Si ahora han sido vejados y se ha negociado con ellos, es que el "sindicato" se encuentra regentado por individuos que bien poco se preocupan de la organización. Las otras organizaciones son más o menos reaccionarias, y por esto los compañeros siempre estarán sujetos a estas contingencias por falta de una verdadera organización de automovilistas y mecánicos del ramo. Existen como decimos antes varias organizaciones, pero son tan retrasadas y de modas tan viejas, que ninguna llena las aspiraciones de los trabajadores revolucionarios de ese oficio.

¡Compañeros automovilistas! Formad con vuestras organizaciones dispersas, una sola, pero que esa sola, sea la verdaderamente representativa de los automovilistas organizados de México!

NUOVA DIRECTIVA

Atentamente nos comunican los camaradas del Sindicato de Mecánicos Electricistas de Mérida, Yuc., el nombramiento de su nueva directiva, que hacemos constar.

- Secretario General, Ildefonso Pérez.—Suplente, Julio Lara. Secretario del Interior, José R. Rendón.—Suplente, Carlos B. Díaz. Secretario del Exterior, Federico Tapia.—Suplente, Antonio Córdoba. Secretario. Tesorero, Manuel Pérez.—Sub-Tesorero, Guadalupe Rivas. Deseamos a estos compañeros el mayor éxito en sus funciones, para bien de los trabajadores en general.

SINDICATO DE TRANVIARIOS DE TOLUCA

Recientemente se ha constituido la organización de Empleados de Tranvías de Toluca, México, con el siguiente Comité:

- Secretario General, David Piliog G. Secretario del Exterior, Guillermo Genrette. Secretario del Exterior, Rafael Pardo. Secretario Tesorero, Juan P. García. Secretario de acuerdos, Miguel M. Alarcón. ¡Bien por los nuevos sindicatos! Reciban todos los camaradas Tranviarios de Toluca nuestro saludo fraternal en este momento en que entran a la lucha organizada. ¡Siempre adelante!

Un Miembro del Comité de la C. G. T. Representante de la Burguesía

El señor Diego Morales Sandoval, miembro del Comité Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores, se ha mostrado de cuerpo entero como un fiel aliado de la burguesía.

Este señor Sandoval, que mucho ha alardeado de su "anarquismo", de su enemistad hacia la Dictadura del Proletariado y hacia el Partido Comunista, se presentó ante la Junta de Conciliación y Arbitraje del Gobierno del Distrito, en representación del propietario de la imprenta "El Modelo", para defender los intereses de los señores burgueses de ese taller tipográfico.

En días pasados fue despedido un obrero de "El Modelo". Este compañero se presentó ante Conciliación a exponer que había sido separado sin causa justificada.

El Departamento de Conciliación giró una comunicación al propietario de la imprenta citada so-

bre el asunto, y el señor propietario envió al señor Sandoval como su representante.

Ya ante Conciliación, el ciudadano Sandoval expuso que él, como jefe del departamento de prensa de la república negociadora, y como representante del propietario del establecimiento, exponía que él había razón para exculpar al compañero obrero, porque un día se presentó al trabajo "crudo", y solamente había hecho un millar de tiros en lugar de ocho mil, que en otras ocasiones, bueno y sano hacía.

Obra en nuestro poder copia del acta levantada en Conciliación y Arbitraje.

Sabemos que el Sindicato de Pañadores va a protestar porque en el Comité de la Confederación General de Trabajadores existe un individuo que representa los intereses de la burguesía.



BIBLIOTECA DE LA INTERNACIONAL COMUNISTA

Table listing books from the Communist International Library with authors like Nicolás Bujarin, Gregorio Zinoviev, and L. C. Fraina, and their prices in centavos.

NOTAS:—En pedidos menores de un peso, 5 centavos adicionales para porte de correo. En pedidos mayores de diez pesos se hará un descuento de 15 por ciento a los grupos culturales, organizaciones obreras y Secciones y Locales del Partido y Juventud Comunista.

De Soledad de Doblado, Veracruz

Cosas curiosas por no llamarlas repugnantes ocurren por estos centros después de "tantas revoluciones reductoras" para el proletariado.

Tenemos un ayuntamiento en este Municipio que, compuesto en su mayor parte, por terratenientes o instrumentos de ellos; ya se pueden suponer las garantías de que podremos disfrutar los agricultores proletarios bajo su férula.

El Regidor primero del ayuntamiento es a la vez capataz de la fábrica de Santa Rosa, usando el látigo y el palo para los infelices peones como de antaño y como corolario los mete en la cárcel. Y todo esto a ciencia y paciencia del

Alocución Leída por su Autor el Día 22 de Enero al Principiar una Obra para Plantel Educativo

Hay una cosa necesaria que sentimos todos, y que ambicionamos controlar, es la Ciencia del Saber; la barrera de los engaños del Clero, con la instrucción efectiva de todos, caerá, será barrida con la fusilería de la razón y la verdad desnuda e incontrovertible, y esa religión no será más que un homenaje a las potencias visibles de Dios-Naturaleza. Y en el medio en que hoy vivimos:

Que vengeren otros con alma perversa Esa reliquia histórica y gastada; Veneremos los triunfos de la Ciencia Y no donde se atrofia la conciencia Y sólo la mentira está encerrada.

Y vosotros, padres de esta niñez; procurad en una forma efectiva por la instrucción de vuestros hijos, sin chupentard del cerebro del niño la idea de que será aquí, en la escuela, donde destruirán los gérmenes del vicio, y de la esclavitud de la conciencia. Que aprendan mucho, mucho, que el cerebro esté siempre apto, dispuesto, abierto para que en él penetre la luz, la claridad sea un hecho, y rompa para siempre con los grandes prejuicios.

¡Mirad hacia allí! (una iglesia), es un contrasentido lo que a las claras vemos en este supremo momento:

Allí, en ese templo se niega la enseñanza; Aquí se divulga, se cimienta y se proveye; Allí el cerebro se embrutece, Aquí la luz de la instrucción lo aclarará; Allí la conciencia se ennegrece, Aquí siempre se presenta blanca; Allí es donde pernocta la mentira, Aquí la verdad pura e inmensurable; Allí ridícula farsa siempre salta, Y aquí la ciencia fructificante se agita.

ayuntamiento que lo sabe perfectamente.

He aquí un hecho: un camarada que se encontraba en la cárcel, fué preguntado, ¿Porqué te encuentran aquí, a lo que contestó: "porque le cobré mi sueldo a don Adrián Méndez. (así se llama el engendrado Regidor primero y capataz de Santa Rosa) añadiendo; no sólo no me pagó sino que me golpeó y apalac encerrándome después aquí". Pasaba a la sazón uno de los regidores del ayuntamiento llamado José María Caracas y al decirle lo que ocurría, replicó: nosotros nos reunimos y acordamos destituir a don Adrián pero como el Alcalde hace lo que quiere...

Los agricultores ya se van cansando de estos procedimientos y están resueltos a hacerse justicia y a proporcionarse las garantías de que hoy carecen. Seguiré informando

El Corresponsal.

La Iglesia Católica y Nosotros

COMENTARIO

Un compañero nos remite una hojita—que no por peregrina—deja de ser todo lo rabiamente anti-bolchevique que puede serlo un papasal religioso. Para dar una idea a los camaradas de la sana labor del papelucho en cuestión, transcribimos a continuación uno de sus párrafos: "El bolchevismo nos señala el camino del odio: odio a Dios, a la religión, a la patria, a ciertas clases sociales (ahí le duele). Tal camino sólo lleva a la perdición. Si sólo el amor es camino para la felicidad, el odio tiene que ser camino para la infelicidad. A mayor odio social, mayor infelicidad y mayores trastornos sociales." Y concluye la infectada hojita, Revista Católica del Paso, Texas, en la forma siguiente su llamado a los "figles" contra el bolchevismo: "¿Es posible qué haya padres mexicanos, y sobre todo madres, que aún quieran ver ensayado el sistema Comunista en México? Tales padres, si los hay, ni tienen corazón, ni merecen el chilete nombre de padres."

Nó, los padres mexicanos no quieren ver ENSAYADO el sistema Comunista, lo quieren ver establecido y con raíces muy hondadas para que vosotros, zánganos de la colmena humana, tengáis que trabajar como todo hijo de vecino. ¿No queréis odios? El que comienza a recaudar fondos. Los ministros del pequeño pueblito de Round Up (Montana), han juntado 210 Dols. Los trabajadores americanos comprenden su deber para la Rusia Soviet.

¿No queréis odios? El que comienza a recaudar fondos. Los ministros del pequeño pueblito de Round Up (Montana), han juntado 210 Dols. Los trabajadores americanos comprenden su deber para la Rusia Soviet.

DE ADMINISTRACION

CANTIDADES RECIBIDAS PARA 'EL OBRERO COMUNISTA.'

Venta de periódicos por J. V. \$2.05. Venta periódicos en el local. D. \$2.00. Remitido por F. Solís. \$1.70. Venta de periódicos por J. Progreso. Yuc., \$5.00. Donativo de un camarada I. W. W. \$1.00. Venta periódicos U. G. Tampico, Tamps Campesino", Tampico, Tamps, \$3.50. Venta de periódicos, nuestro Agente, Veracruz, Ver., \$15.00. Donativo Ingeniero F. A., Veracruz, Ver., \$5.00. Donativo de M. R. México, D. F., \$18.00. Remitido por J. N. Siqueiros, Magdalena, Son., \$5.70. Recibido de J. Noriega, San Pedro, Cal., \$17.35. Donativo de A. González, New Kensington, Pa., 6.00. Recibido de A. García, Tampa, Fla. \$13.26. Suscripciones varios compañeros por conducto de M. Sánchez, México, D. F. \$10.00. Por el mismo concepto y por conducto del camarada F. Cárdenas de Aguascalientes, \$5.00. Recibido de M. R. Rangel, Guaymas, Son., \$4.00. Recibido del camarada Ignacio López, Guadalupe, Jal., \$14.00. J. R., México, D. F., \$0.50.

C. Velázquez, México, D. F. \$0.50. J. Velázquez, México, D. F. \$0.50. Mónico Torres, Kansas City, Mo., \$2.00.

PRO-AUXILIOS A RUSIA

Donativo del camarada F. de Tampico, Tamps., \$5.00. Del camarada Cárdenas, de Aguascalientes \$2.00.

CORREO SIN SELLOS.

Z. C.—Zacateco, Pue. Recibida carta, suspendemos remisión tu antigua dirección; escribenos—M. T. res, Kansas City, Mo. Enterados tu carta; de acuerdo con tu reclamación, error de administración; sale este número, enviámonos lo que pides.—A. Hidalgo, Evanesville, Tex. Enterados tu carta; y cambiamos tu dirección y remitimos folletos pedidos; espera carta con direcciones requeridas.—A. G., New Kensington, Pa. Recibida tu carta y contenido; remitiremos recibio oportunamente.—L. G. Sarlas, Malin, Tex. Recibida tu carta; enviaremos lo que pides nueva dirección.

DIRECTORIO EL OBRERO COMUNISTA

Administración: M. D. RAMIREZ. Cuerpo de Redacción: José Rocha, R. Gómez Lorenzo, Enrique Martín y Rafael Carrillo. Apartado Postal 20-31. México, D. F.

Condiciones de Suscripción: 50 centavos por trimestre, moneda mexicana o su equivalencia.

En paquetes de más de 10 ejemplares un descuento proporcional. No se devuelven originales, aunque no se publiquen.

La Redacción no se hace responsable de los artículos que no aparecen firmados por sus autores. Giros postales y valores, al Administrador, correspondencia de todo género al "Obrero Comunista."



JOVENES! Adheríos a la FEDERACION DE JOVENES COMUNISTAS

Netzhualcoyotl Número, 162. Sesiones todos los Martes A las 8 p. m.